
 

Отчет о деятельности администрации муниципального образования Кимовский район 

за 2018 год и о планах на 2019 год 

 

Добрый день уважаемые кимовчане, уважаемые депутаты, приглашённые! 

Традиционно в феврале мы подводим итоги, отчитываемся за сделанное, намечаем планы на 

ближайшую перспективу. Остановлюсь, на наиболее. значимых моментах         исполнения 

полномочии районной администрации. 

В основе благополучия любого муниципалитета находится экономика. Наш район также 

напрямую зависит от экономической стабильности, развития предприятий, предпринимательского 

сообщества. 

Стоит отметить, что в промышленности района по сравнению с аналогичным периодом 

прошлого года имеются определённые позитивные подвижки, в то же время необходимо признать, 

что предприятия испытывали сложности в плане обеспечения заказами и своевременности 

финансирования за производимую продукцию. Но, несмотря на это, увеличился объем 

выпускаемой продукции, созданы новые рабочие места, проводилась модернизации производств. 

 

Самое крупное - предприятие района «КРЭМЗ» - одно из ведущих предприятий оборонной 

промышленности области. В прошедшем году заводчане проинвестировали в оборудование 

нового монтажного участка на 105 рабочих мест около миллиона рублей, оснастили его новейшим 

оборудованием, что позволит повысить качество выпускаемой продукции и снизить трудоемкость 

производства. В последнее время в городе муссируется информация на уровне слухов о том, что 

участь завода предрешена, что доживает он последние дни. Хочу развеять эти слухи и 

прокомментировать ситуацию. Действительно в связи с цикличностью госзаказа на заводе 

возникли определённые сложности. Но, руководство предприятия, во взаимодействии с 

профильным министерством Правительства Тульской области, при непосредственном 

заинтересованном участии Губернатора, буквально в ручном режиме формируют портфель 

заказов для загрузки завода в кооперации с ведущими оборонными предприятиями области. 

Уверен, что в ближайшее время производственная деятельность на КРЭМЗе войдёт в плановый 

стабильный режим, а загрузка работников увеличится. 

Пользуясь этой трибуной хочу выразить слова признательности руководству КРЭМЗа за 

социально ответственную позицию в ситуации, когда под вопросом находилась судьба заводского 

медицинского пункта и конкретные меры, направленные на его модернизацию, укрепление 

материальной базы. Уверен, медпункт завода, так востребованный работниками предприятия, 

жителями заводского района, ещё долгие годы будет доступен для кимовчан. 

Продолжает стабильную работу Кимовский завод металлоизделий. Это предприятие имеет 

самый высокий уровень заработной платы работников, постоянно обновляет и совершенствует 

производственную базу предприятия. 

 

В отчётном году на предприятии были приобретены новые станки с ЧПУ, которыми 

оборудован целый участок. 

С непосредственным участием коллектива «Кимовской машиностроительной компании» в 

2018 году было изготовлено и поставлено заказчикам 3 радиолокационных комплекса, которые в 

настоящее время проходят государственные испытания. Завершена большая работа, связанная с 

поставкой антенных постов, работающих на южных рубежах страны, имеющих двойное 

назначение. 

Общество «Профессиональная спецодежда», специализирующаяся на выпуске одежды для 

нефтяной и газовой промышленности, продолжает работы по модернизации административных, 

производственных, складских помещений, постоянно обновляет производственное оборудование. 

В 2018 году освоено производство новой линейки гражданской продукции. 

Кимовским хлебокомбинатом за истекший год освоено инвестиций на сумму свыше 18 

млн.рублей. Проведена реконструкция производственного помещения, поставлена новая 

электроподстанция, приобретена новая хлебобулочная линия, увеличены площади экспедиции. 

 

Ассортимент выпуска расширен за счет мелкоштучной продукции. 



 

Филиал компании «Александер Электрик» источники электропитания» постепенно 

наращивает производственные мощности, в отчетном году, в рамках расширения производства, 

монтажный участок, участок намотки, автоматизированного монтажа и комплектации 

разместились в новом корпусе с более комфортными условиями для работы. 

 

Акционерное общество «Кимовская типография» в отчетном году в рамках расширения 

производства ввело в эксплуатацию двухэтажный производственный корпус, завершено 

строительство административнобытового корпуса. 

 

В п. Пронь осуществляет деятельность общество «Инвест-Партнер» по производству 

водочной продукции. В 2018 году предприятие приобретало новое оборудование, осваивало новые 

технологии производства, что позволяет ему постоянно обновлять ассортимент выпускаемой 

продукции. 

 

В отчетном году близится к завершению ремонт и реконструкция помещений «Кимовского 

молочного завода». Ведется монтаж приобретённого производственного оборудования. В текущем 

году предприятие планирует провести обустройство прилегающей территории и начать выпуск 

готовой продукции. 

 

Расширение предприятий, производств имеет важное значение для занятости населения. За 

отчетный год промышленными предприятиями создано 150 новых рабочих мест. 

 

Всего за 2018 год создано более 500 новых рабочих мест. 

 

В течение года проводилась работа по : легализации трудовых отношений, легализовано - 

185 рабочих мест. А это означает - поступление дополнительных доходов в муниципальный 

бюджет. 

 

Выросла на 9% средняя заработная плата кимовчан. 

 

Достигнуты хорошие показатели по обеспечению занятости. Уровень зарегистрированной 

безработицы составляет по итогам года 0,43%, что ниже областного уровня. 

 

Очевидной точкой роста экономики района является сельское хозяйство. Тружениками села 

установлен очередной рекорд сбора урожая 

 

зерновых. Сбор зерна превысил уровень предыдущего года на 12%, и составил более 115 

тыс. тонн. За последние 20 лет это наибольший сбор зерновых культур в Кимовском районе. 

 

Получен хороший урожай картофеля - около 46 тыс. тонн. Это в 2,5 раза больше, чем в 2017 

году. Такой результат достигнут благодаря умелому хозяйствованию наших селян, за счет 

увеличения посевных площадей картофеля. 

 

В 2018 году в сельхозоборот вовлечено около 1,5 т. га неиспользуемой ранее пашни. Индекс 

производства продукции сельского хозяйства к уровню прошлого года составил 101%, в том числе 

в растениеводстве 112%. 

 

Увеличение посевов технических культур (соя, рапс, подсолнечник) в отчётном году 

превысило показатели 2017 года на 18% или на 8,7 тыс.га. 

 

Отрадно, что есть определённые подвижки в развитии животноводства. Для обновления 

породного состава скота сельхозхозяйства приобрели более 60 голов племенных нетелей породы 

молочной продуктивности. 



 

 

Значительно увеличилось поголовье крупного рогатого скота в хозяйствах района - на 15,2% 

. 

 

Большой популярностью и спросом у кимовчан пользуется продукция кооператива 

"Кимовский фермер1'. Начав свою производственную деятельность в декабре 17-го года, 

предприятие значительно расширило ассортимент и качество выпускаемой продукции. Важно, что 

сырье - это молоко, производимое кимовскими фермерами и владельцами ЛПХ, а продукция - 

натуральные молочные продукты, В течение года кооператив несколько раз представлял свою 

продукцию на проводимых Тульской областью ярмарках и распродажах сельхозпродукции. На 

улицах города ^ появились автолавки, в которых можно приобрести продукцию данного 

предприятия. - 6 сортов сыра, молоко, творог, сливочное масло. Приобретено и смонтировано 

оборудование для производства йогуртов. Сделаны маленькие, но такие важные шаги в 

направлении импортозамещения. 

 

Осуществляет производственную деятельность перепелиная ферма общества «ПерепелКиНы 

и Жоевъ». Фабрика оснащена новейшим оборудованием для содержания и выращивания 

перепелов. На начало года поголовье перепелок составило 84 тысячи голов. За 2018 год 

произведено около миллиона яиц, более 100 тонн ценного диетического мяса. 

 

Продукцию реализуют в Белоруссию, Московские торговые сети: Глобус, Азбука вкуса, 

Мэтро, московские и тульские рестораны. 

 

В перспективе за счет привлеченных инвестиций планируется строительство нового цеха, 

соответственно увеличение производства мяса до 140 тонн в год. 

 

  

 

С целью стимулирования развития малых форм хозяйствования кредитный кооператив 

«Калита» за год выдал 58 субсидированных займов на сумму 25 млн. рублей. 

 

За активную трудовую деятельность исполнительный директор кооператива Белянков 

Анатолий Петрович награжден Благодарностью Президента РФ. 

 

На реализацию программ в сельском хозяйстве за год оказана господдержка в виде субсидий 

в сумме более 40 млн. рублей из средств областного бюджета и федерального бюджета. В том 

числе: 

 

-                        более 16 млн. рублей на оказание несвязанной поддержки в области 

растениеводства; 

 

-3 млн. рублей на возмещение части процентной ставки по кредитам; 

 

-                         2,5 млн. рублей на поддержку элитного семеноводства; 

 

Одна молодая семья получила социальную выплату на строительство жилья в сельской 

местности из бюджетов всех уровней на общую сумму 1 млн.334 тысячи рублей. 

 

Один начинающий фермер получил грант – 1,5 млн. рублей. 

 

Семейная животноводческая ферма получила более 10 млн. руб. на развитие хозяйства. 

 

В 2019 году планируется реализация инвестиционных проектов в сельском хозяйстве на 

общую сумму инвестиций свыше 450 млн. рублей (строительство и реконструкции 



животноводческих ферм, ангаров для хранения сельхозпродукции, приобретение оросительных 

систем и др.). 

 

  

 

Жизнедеятельность района выстраивалась в крайне сложных финансовых условиях. За 2018 

год в бюджет района поступили доходы в сумме 912 млн.руб. - что на 72,0 млн.руб. меньше 

уровня 2017 года. 

 

Поступления налоговых и неналоговых доходов составили более 336 млн.руб., что на 22,0 

млн.руб. выше уровня 2017 года. 

 

Общий объем безвозмездных поступлений составил 576 млн.руб., ниже уровня 2017 года на 

94 млн.руб.. 

 

Следует отметить, что по 4 из 10 собственных доходных источников поступления сложились 

ниже уровня 2017 года, а по 6 доходным источникам - поступления значительно превысили 

уровень предыдущего года. 

 

Так, динамику роста можно отметить: 

 

-по НДФЛ на 12,5 млн.руб.; 

 

-по акцизам - 3,7 млн.руб.; 

 

-по налогам на совокупный доход – более 13 млн.руб. 

 

Расходы бюджета района исполнены в сумме 944 млн.руб., что на 146 млн.руб. ниже уровня 

2017 года. 

 

В целом, исполнение бюджета района проходило в условиях бюджетных ограничений, 

связанных главным образом, с недостаточностью собственных доходов бюджета и 

необходимостью своевременного исполнения принятых обязательств. 

 

Несмотря на «жесткие» бюджетные ограничения в 2018 году нам удалось: 

 

-обеспечить финансирование заработной платы работникам бюджетной сферы с учетом ее 

повышения в соответствии с Указом Президента РФ; 

-сформировать Дорожный фонд в объеме 73 млн.руб., что на 700 т.руб. выше уровня 2017 

года; 

-обеспечить софинансирование участия района в реализации государственных и областных 

программ; 

-не допустить случаев отключения бюджетных потребителей от топливно-энергетических 

ресурсов; 

-обеспечить своевременное исполнение долговых обязательств перед бюджетом Тульской 

области - за год погашены бюджетные кредиты в объеме 42 млн. руб. 

На отрасли социальной сферы в 2018 году направлено 673 млн.руб. - более 70% расходов 

бюджета района, в сравнении с 2017 годом этот показатель вырос на 54 млн.руб. 

 

Расходы в сфере ЖКХ составили менее 10% расходов районного бюджета — 91 млн. руб. 

Значительное снижение объема расходов по данному направлению к уровню предыдущих 

периодов обусловлено неучастием в 2018 году района в программе переселения граждан из 

ветхого жилья. 

 



 

Объем муниципального долга на 01.01.2019 составил - 117 млн.руб. 

 

Привлечение бюджетных кредитов - вынужденная мера в связи с недостаточностью 

собственных доходов и необходимостью финансового обеспечения первоочередных расходов 

бюджета. 

Положительным моментом является сохранение структуры долговых обязательств в части 

отсутствия коммерческих кредитов. 

 

 

Малый бизнес по-прежнему представляет значительную часть экономически активного 

населения района. В районе зарегистрировано 5 средних предприятий, 325 малых, 993 

индивидуальных предпринимателя. 

Оборот розничной торговли на конец года достиг свыше 2,8 млрд, руб., 

темп роста к прошлому году в сопоставимых ценах - 105%. 

С каждым годом увеличивается общая стоимость заключённых контрактов с субъектами 

малого предпринимательства по итогам открытых аукционов. В отчетном году эта цифра 

составила 81 млн. руб. или 46% от общей суммы размещённых заказов путём проведения торгов. 

За год Кимовским муниципальным фондом поддержки малого предпринимательства выдано 

выдано 10 микрозаймов на сумму около 4 млн. рублей. 

За 2018 год удельный вес налоговых поступлений от субъектов малого и среднего 

предпринимательства составил около 13% в общем объеме налоговых поступлений в бюджет 

района - более 46,5 млн. руб. 

За 2018 год размещено 132 закупки общей стоимостью — 190 млн. руб. 

Наибольший удельный вес в структуре закупок заняли работы по ремонту автомобильных 

дорог, тротуаров, строительно-подрядные работы, работы по газификации населенных пунктов. 

Важнейшим показателем экономической эффективности проведения конкурентных 

процедур, является общая экономия бюджетных средств. Она составила около 9 млн. руб. 

 

Жизненно важным направлением работы администрации, остается сфера жилищно-

коммунального хозяйства. По причине многолетнего недофинансирования сфера ЖКХ является 

одной из проблемных. И, тем не менее, и в этой сфере за год сделано многое. 

В сфере теплового хозяйства: осуществлена подготовка 18 котельных, 4 ЦТП, выполнен 

ремонт 50 котлов, более 100 насосов. Произведена замена более 3 километров тепловых сетей в 

двухтрубном исполнении. Отопительный сезон наглядно показал, что построенные в 17 году 

новые модульные тепловые пункты, успешно работают в текущем отопительном сезоне, что 

позволило улучшить теплоснабжение более чем в 100 многоквартирных домах, и в 6 социальных 

объектах. 

 

Администрация района в полном объеме выполнила все пункты предписания Ростехнадзора. 

Эта работа дала результат. Впервые за последние 5 лет получила паспорт готовности 

муниципального образования к отопительному периоду. А главное, в ходе текущего 

отопительного сезона резко снизилось количество жалоб и обращений жителей на 

некачественную услугу теплоснабжения. 

Всего, за период подготовки к текущему отопительному периоду, предприятиями ЖКХ и 

управляющими организациями выполнены следующие мероприятия: 

- в жилищном хозяйстве: выполнена подготовка 580 жилых домов, промывка и ремонт 322 

систем центрального отопления, произведен ремонт 10 тыс. кв. м кровель. 

- в водопроводно-канализационном хозяйстве: произведена замена более 10км. ветхих 

водопроводных сетей, выполнен ремонт 9 артезианских скважин, 4 водопроводных насосных 

станций, 8 водонапорных башен, канализационных сетей проложено 0,5 км, произведена замена 

насосного оборудования КНС №2 на сумму 2 млн.руб. Работа КНС, а точнее сказать её аварийное 

состояние, вызывало обоснованное недовольство горожан. Сегодня КНС функционируют в 

рабочем режиме. Делом чести ООО «Стоки» обеспечить их бесперебойную, безаварийную, 

правильную эксплутацию. 



 

                В работе управляющих компаний наметились определённые улучшения. Компании 

«Гранит», «Жилсистема» занимают довольно высокие позиции в региональном рейтинге 

управляющих компаний. «Светлому городу» следует принять срочные антикризисные меры. Эта 

компания год от года опускается ниже в рейтинге. 

 

В целях благоустройства и зимнего содержания дорог подготовлено 5 ед. уборочной 

техники. Расчисткой дорог и тротуаров города занимается муниципальное учреждение 

«Универсал-Ком». 

 

Для более своевременного и качественного содержания автодорог закуплена 

комбинированная дорожная машина, поливомоечная машина, автогрейдер. Тем не менее, надо 

признать, что в начале зимы в плане расчистки города мы сработали неудовлетворительно. Легкая 

дорожная техника не обеспечивала качественной расчистки городских улиц. Ситуацию удалось 

поправить после приобретения автогрейдера. Ситуация с зимним содержанием дорог ещё 

обоснованно вызывает нарекания жителей, но, постепенно, год от года улучшается. В 

подтверждение сказанному предлагаю вашему вниманию видеозарисовку 5-летней давности в 

сравнении с сегодняшним состоянием дорог. 

 

Видео на 47 сек. (расчистка дорог 2012 в сравнении с 2018-2019г.) 

 

В наших планах в текущем году приобрести ещё коммунальную технику на сумму 5 млн. 

руб., что позволит повысить качество зимнего содержания дорог. 

К безусловным успехам 18 года можно отнести высокие темпы ремонта наших дорог. Общая 

площадь отремонтированных дорожных объектов составила более 50 т. м2' На эти цели 

направлено более 55 млн. руб. 

В 2018 году завершён ремонт центральных улиц города и начат ремонт второстепенных, 

отремонтировано 75 % от общей площади тротуаров. Но на этом мы не планируем 

останавливаться, в текущем году ремонт автодорог и тротуаров продолжится, в том числе и в 

сельских населенных пунктах. 

Хочу напомнить, что за последние 5 лет отремонтировано более 290 тыс.м.кв. В этом 

направлении набраны высокие темпы, и если такая динамика сохранится, в ближайшие годы 

проблема так называемых «убитых» дорог будет решена. Мы учли ошибки из прошлого, сделали 

правильные выводы, работаем исключительно с добросовестными профессиональными 

подрядчиками, требуем по условиям конкурсов исполнения гарантийных обязательств со стороны 

подрядчиков. 

Хуже дело обстоит с состоянием региональных дорог. По ним в последние годы проводился 

так называемый поддерживающий ремонт методом пневмонабрызга. Эффективность такого 

ремонта крайне низка и краткосрочна. Поэтому, в результате многочисленных обращений в адрес 

министерства дорожного хозяйства, на ремонт региональных дорог в районе на текущий год 

выделено 416 миллионов рублей (в разы больше иных муниципальных образований) и 

планируется ремонт 51 км. Это позволит в значительной степени улучшить состояние 

региональных автодорог. 

Хочу ещё раз обратить внимание присутствующих на беспрецедентную сумму – около 

полумиллиарда рублей – которую мы, вместе с «тулаавтодором», должны эффективно освоить и 

навести порядок на наших дорогах. Такого, и близкого, финансирования дорожных работ не было 

в истории района. 

Считаю важным и долгожданным проведение масштабных работ по освещению 

региональных дорог проходящих через населенные пункты района, а, следовательно, по созданию 

безопасных условий проживания людей. Построены линии уличного освещения в д. Дудкино, 

Рождествено, Покровка, в г.Кимовск. В планах - продолжение работ в населенных пунктах 

с.Хитровщина, п. Новольвовск, г.Кимовск. 

 



 

В ушедшем году выполнены работы по замене более 150 светильников уличного освещения, 

в 4 населенных пунктах района смонтированы новые линии уличного освещения. 

 

Для системного решения вопроса освещения города и близлежащих микрорайонов, 

администрация ведет длительную работу                                                                                                                                                                

по подготовке энергосервисного контракта с инвестором, конкурсная документация разработана и 

подразумевает замену более 1300 действующих светильников на энергосберегающие. В текущем 

году заместителям главы администрации по ЖКХ и экономическому развитию следует 

реализовать этот проект. 

 

На территории района за год отловлено более 100 особей безнадзорных животных. Хотя 

обращений от жителей по этой проблеме поступает гораздо больше. На этом, так называемом, 

«собачьем» вопросе остановлюсь подробнее. Начну с цены вопроса. Согласно требованиям 

действующего законодательства примерная стоимость передержки одной особи обходится 

бюджету более чем в 25 тысяч рублей. При этом, большая часть из отловленных собак, пройдя 

передержку, стерилизацию, должна быть выпущена в места обитания. Эффективность такого 

подхода сомнительна, но, законодатель обозначает нам именно такой алгоритм действий. 

Предлагаю всесторонне рассмотреть эту проблему совместно с представительными органами и 

выйти с законодательной инициативой в законодательные органы высшего уровня об изменении 

подхода. Пока же жителям следует, во- первых, быть ответственными за тех, кого приучили; во-

вторых, если отдельным гражданам ответственности не хватает, не создавать кормовую базу для 

животных, с чем мы сталкиваемся постоянно. Ну и, в-третьих, подумать о собственной 

безопасности и безопасности своих детей. Сегодня в продаже имеются соответствующие средства 

отпугивания агрессивных животных. 

 

Президент РФ отмечает, что главным приоритетом работы всех ветвей и уровней власти 

является повышение качества жизни населения. Указывает на необходимость создания условий 

для того, чтобы граждане чувствовали заботу власти и видели, что их проблемы решаются. 

 

Ярким очевидным свидетельством такого подхода стало решение проблемы аварийного 

жилья в нашем районе. Напомню, что в Кимовске построен новый жилой микрорайон, куда 

переселились из домов барачного типа кимовчане, жители Новольвовска, Епифани, Казановки. 

 

Наш опыт комплексной застройки изучен и на областном, и на федеральном уровне и 

признан успешным. Но останавливаться на достигнутом нам рано. В настоящее время 

формируется программа по переселению граждан, чьи дома признаны аварийными до 01.01.2017 

года, а таковых в районе 53 и это более 16 тысяч метров квадратных аварийного жилья. 

 

Задачей отдела строительства и комитета ЖКХ на текущий год является качественная 

подготовка участков для строительства, их инженерной обеспеченности и самой адресной 

программы. С тем, чтобы в 20 году построить новые дома, возможно, это будет первая в районе 

девятиэтажка, и переселить людей. 

 

В 2018 году по программе «Обеспечение жильем молодых семей» претендентами на 

получение социальных выплат стали 16 семей. На эти цели в бюджете района выделено 1,5 

миллиона рублей. 

 

Согласно Указу Президента РФ «Об обеспечении жильем ветеранов Великов Отечественной 

войны» в 2018 году участница Великой Отечественной войны и одна вдова участника войны 

приобрели благоустроенные жилые помещения, использовав денежные выплаты в размере около 

1млн. 250 тыс. руб. 

 

В 2018 году проведён капитальный ремонт в 28 многоквартирных домах. Все работы 

завершены. 



 

На 2019 год запланирован капремонт в 36 многоквартирных домах, из них 34 дома в городе 

Кимовске и 2 дома в посёлке Новольвовск. Подрядчики на сегодня определены, работы уже 

проводятся. 

 

Популярным механизмом решения насущных проблем жителей является проект "Народный 

бюджет». В 2018 году выполнены работы по 31 объекту, в том числе: по ремонту социальных 

объектов, по благоустройству территорий, ремонту дорог, многоквартирных домов, объектов 

ЖКХ. Все запланированные работы завершены. Приёмка объектов проводилась с участием 

надзорных органов – областного УКСа, архстройнадзора, упрадора – жителей. Подавляющее 

большинство работ выполнено качественно. По ряду объектов ведётся претензионная работа, идут 

судебные разбирательства. 

 

В текущем году по данной программе запланирована реализация ещё 28 проектов, в 

основном в сельской местности (ремонт водопроводных сетей, установка водонапорных башен, 

отсыпка дорог щебнем). Главам администраций сельских муниципальных образований, отделу по 

взаимодействию с населением следует активнее выстраивать работу с жителями по участию в 

данной программе в текущем и последующих годах. 

 

Пользуясь случаем, хочу поблагодарить депутатов представительных органов за активное 

участие в реализации «Народного бюджета» Белькову Марину Валерьевну, Афанасьеву Светлану 

Васильевну, Мазку Оксану Ивановну, Викторова Валерия Александровича. Призываю всех 

депутатов представительных органов проявлять активность в инициировании проектов вместе с 

избирателями, нашими жителями, их реализации. 

 

В 2018 году в рамках исполнения программы «Формирование комфортной городской среды» 

мы приступили к ремонту дворовых территорий, капитально отремонтировано 13 дворов 

многоквартирных домов по ул. Коммунистической, Павлова. Эта долгожданная жителями работа 

будет продолжена в текущем году. До сентября принимались заявки на участие в программе, 

принято 15 заявок, в настоящее время готовится проектно-сметная документация, конкурсные 

процедуры. К сожалению, предусмотренных средств хватает только на 9 дворов. Остальные 

заявки переносятся на 20 год. 

 

В рамках программы «Формирование современной городской среды» в 2018 году было 

установлено ограждение территории городского парка общей протяженностью - 1,5 км с двумя 

обновлёнными входными группами на сумму более 4,5 млн. руб. Выполнены работы по укладке 

тротуарной плитки по центральным пешеходным дорожкам, протяжённостью более километра на 

сумму 1 700 00 руб. 

 

В планах текущего года дальнейшее благоустройство парка, на что предусмотрено порядка 

20 млн. рублей. 

 

  

 

В 2018 году при поддержке регионального Правительства активно продолжалась 

газификация сельских населенных пунктов. Осуществлен пуск газа в д. Куликовка, построены 

газопроводы в с.Хованщино, д.Огарево. 

 

Общая протяженность построенных газовых сетей составила — около 10 км, количество 

домовладений, обеспеченных природным газом — около 100. 

 

По состоянию на начало года уровень газификации района достиг 84 %. 

 



 

Для сравнения: по состоянию на аналогичный период 2014 года район занимал 17 место в 

области с процентом газификации - 67%. Сегодня район в числе лидеров среди муниципальных 

образований по данному показателю. 

 

Мы не останавливаемся на достигнутом, понимаем значимость голубого топлива на селе. 

Газификация наших сел и деревень будет продолжена. В 2019 году идет газификация в деревне 

Прилипки, в планах д.Шевырево, и при включении в программу д.Барановка. 

 

Образовательную систему района представляют 36 образовательных учреждений: 20 школ, 1 

гимназия, 13 учреждений дошкольного образования и 2 учреждения дополнительного образования 

детей. 

 

Несмотря на сложности бюджета, нам удалось полностью сохранить всю сеть 

образовательных организаций, не допустить случаем ликвидации малокомплектных школ. И 

время подтвердило правоту нашего подхода. В озвученном накануне Послании наш Президент в 

качестве приоритетной задачи обозначил Правительству, Губернаторам регионов в срок до 21 года 

осуществить модернизацию сельских школ. К этому сроку в России, а значит и в Кимовском 

районе не должно остаться школ с холодными туалетами, не обеспеченных централизованным 

тепло, водоснабжением. Пока мы решаем эти задачи силами спонсоров (Подшибякин Петр 

Сергеевич в Дудкинской школе, Медведев Николай Александрович в Машковской школе), но 

господдержка в этом направлении крайне необходима. 

 

Финансирование расходов по организации подвоза учащихся осуществлялось за счет средств 

муниципального бюджета — 9 единиц техники доставляют к месту учебы и обратно 280 

школьников. 

 

100% обучающихся школ были обеспечены бесплатными учебниками и рабочими тетрадями. 

 

Для общеобразовательных организаций закуплены оргтехника, спортинвентарь, 

оборудование для учебных классов, мебель, учебники на сумму порядка 9 млн. руб., для 

дошкольных образовательных организаций — на сумму 5 млн. руб. 

 

На соблюдение требований пожарной безопасности израсходовано более 200 т. руб. 

 

Проведена большая работа по созданию комфортных, соответствующих требованиям 

комплексной безопасности условий организации образовательного процесса. 

 

По программе «Развитие образования Тульской области» на ремонтные работы выделено из 

средств федерального,областного и местного бюджета около 5 млн. руб. 

 

На мероприятия по созданию в сельских школах условий для занятий физкультурой и 

спортом выделено более 2 млн. руб. на ремонт спортивного зала Епифанской школы. На 

дальнейшую модернизацию Епифанской школы будут привлечены ещё более 6 млн. рублей в 

рамках подготовки к 500-летию Тульского Кремля и засечной черты. Планируется ремонт фасада, 

оборудование школьного краеведческого музея. 

 

В 2018 году 37 выпускников награждены медалями «За особые успехи в учении». 

 

В рамках Государственной программы Тульской области «Улучшение демографической 

ситуации и поддержка семей, воспитывающих детей в Тульской области», в оздоровительном 

лагере «Салют» был проведен капитальный ремонт третьего жилого корпуса. Были выполнены 

следующие работы: замена кровельного покрытия с ремонтом обрешетки, замена всех окон и 

дверей, произведена замена электропроводки, бетонирование пола, внутренние отделочные 

работы. 



 

Сумма денежных средств, затраченных на капитальный ремонт 3-го жилого корпуса, 

составила 1 млн. 750 тыс. руб., из них средств бюджета МО Кимовский район 250 тыс. руб. 

 

В 2019 г. планируется провести капитальный ремонт 2-го жилого корпуса и 4-го 

административного корпуса на общую сумму 5 млн. 316 тыс. руб. Средства бюджета МО 

Кимовский район составят 616 тыс. руб. 

 

В 2018 году в лагере «Салют» отдохнуло 317 чел. из Кимовского, Узловского, Каменского, 

Алексинского, Киреевского районов и города Донской. 

 

Заметным событием культурной жизни района стал 90-летний юбилей Центральной 

районной библиотеки. Хорошим подарком учреждению стало обновление входной группы, 

проведенное в рамках программы «Народный бюджет» на сумму более 320 т. рублей. 

 

На базе «Передвижного Центра культуры и досуга» занимаются 44 клубных формирования 

различной направленности* участниками которых являются около 600 человек. 

 

По проекту «Местный дом культуры» «Передвижному Центру» выделена субсидия в 

размере 2 млн. 200 т. рублей. Отремонтирована кровля, сделан ремонт в малом зале. 

 

Кроме того, учреждением заработаны дополнительные внебюджетные средства в сумме 

более 850 т. рублей. 

 

  

 

Видео на 1.24 минуты (Верховье Дона) 

 

  

 

Коллектив детской школы искусств за прошедший год пополнился новыми кадрами, что 

позволило организовать работу выездных классов в Епифани и Новольвовске. Губернатор области 

при участии фонда «Перспектива» подарил выездному классу новые музыкальные инструменты. 

Услуги выездных классов очень востребованы жителями посёлков, близлежащих сёл и деревень. 

 

Кимовский историко-краеведческий музей за год посетили более пяти тысяч кимовчан, 

гостей города и района. Обновлена основная экспозиция, появилось новое музейное 

оборудование. За год организованы 16 выставок, фонд музея пополнился 214 новыми предметами. 

 

За счет средств пожертвований развивается памятное место св. Матроны в с. Себино, 

приобретено демонстрационно-компьютерное оборудование, газонокосилки, дополнительные 

камеры системы видеонаблюдения. 

 

На туристском потенциале нашего района сотрудники музея разработали новые 

экскурсионно-туристические маршруты. 

 

28 мая в рамках образовательного туризма открылся первый федеральный железнодорожный 

маршрут «Куликово поле — взгляд из XXI века». Маршрут рассчитан на школьников 5-7-х 

классов. В него входит посещение музейной экспозиции, на железнодорожной станции Кимовска, 

музейного комплекса «Куликово поле» и мемориала на Красном холме. 

 

Благодаря маршруту школьники не только из Тульской области, но и всей России знакомятся 

с достопримечательностями, историей, традициями и культурой нашего региона не за партой, а 

путешествуя. 



 

 

Маршрут создан по поручению губернатора Алексея Дюмина для обеспечения доступности 

музеев. Кроме того, в настоящее время разрабатывается двухдневный маршрут с посещением сел 

Монастырщино, Моховое, Себино, поселка Епифань, Богородицкого дворца-музея и парка. 

Детский железнодорожный маршрут будет расширять свои границы за пределами Тульской 

области. 

 

На территории нашего района проживает более 8 тыс. молодежи в возрасте от 14 до 30 лет, 

10% из этого числа прошли регистрацию в системе информационной системе «Молодёжь России» 

и теперь получают возможность участия во Всероссийских мероприятиях. На Всероссийском 

фестивале в Сочи, благодаря заявкам, поданным через эту систему, от Кимовского района в 

качестве волонтеров побывали 2 представителя. 

 

Специалистами подростково - молодежного центра «Мечта» в летний период было 

организовано 2 многодневных похода для 70 подростков. 

 

Одним из приоритетных направлений молодежной политики является выявление и 

поддержка талантливой молодежи. В 2018 году премией Правительства Тульской области были 

награждены 15 молодых туляков. Трое из них — Кимовчане! 

 

В 2018 году через молодежное трудовое агентство «Наше время», которое работало с мая по 

сентябрь, было трудоустроено 132 подростка, в том числе 34 подростка, находящихся в трудной 

жизненной ситуации. 

 

Подростково-молодежный центр посещают более 600 человек. Клубы работают в вечернее 

время и всегда доступны для подростков и молодежи. 

 

Для занятий спортом используется 16 школьных спортивных залов, физкультурно-

оздоровительный комплекс им. А.А. Новикова, «Стадион», детско-юношеская школа и 

спортивный центр «Богатырь» в пос. Епифань. Вся инфраструктура является доступной для 

жителей района. 

 

За год проведено более 60 спортивно-массовых мероприятий. 

 

Наибольшее количество соревнований и турниров проходит на городском стадионе. В 2018 

г. благодаря помощи Губернатора области, завершён капитальный ремонт трибуны и 

подтрибунных помещений, фасад здания. Фондом «Перспектива» взамен морально устаревшей, 

установлена современная детская игровая площадка. 

 

  

 

Видео на 1,28 минут (Губернатор на стадионе) 

 

  

 

Сегодняшнее состояние нашего стадиона позволяет принимать соревнования регионального 

уровня, что уже происходит. Благоустройство стадиона, дальнейшее развитие его инфраструктуры 

будет продолжено. 

 

Благодаря инициативе и подвижнической деятельности Владимира Карпинского в отчётном 

году продолжилось возрождение городской футбольной команды с одноимённым названием. 

Весьма успешно команда закончила участие в областном чемпионате, а уже в текущем году 

команда пробилась в полуфинал областного турнира на Кубок Губернатора области. Буквально 

один шаг отделяет наших футболистов от финала. Пользуясь случаем, приглашаю всех любителей 



футбола, болельщиков в субботу поддержать нашу команду. Игра состоится в г. Новомосковсе на 

стадионе «Химик». При необходимости мы решим вопрос организованной доставки болельщиков. 

 

Активно развивается направление единоборств. Большие надежды подают спортсмены из 

секции бокса и кикбоксинга. Воспитанники тренера-преподавателя высшей категории, отличника 

физической культуры и спорта России Смольянинова Александра Ивановича неоднократные 

призеры и победители областных и всероссийских соревнований. За пять лет существования 

секции ребята завоевали более 120 побед в различных турнирах. В 2018 году ребята приняли 

участие в 12 соревнованиях. Наиболее значимыми были первенство Тульской области и ЦФО по 

боксу. 

 

Накануне нашей встречи в г. Серпухов прошло Первенство Центрального федерального 

округа по боксу среди девушек, победителем которого стала наша землячка Екатерина Быкова и в 

марте месяце в составе сборной будет представлять Тульскую область в Первенстве России. 

 

Активно развивается секция Каратэ. Воспитанники тренера Абушкина Т.А. неоднократные 

призеры и победители Первенства Тульской области. 

 

В целях популяризации массового спорта в п. Епифань в день 100-летнего юбилея великого 

спортсмена, тренера «красной машины» Анатолия Тарасова торжественно открыт памятник 

легенде советского хоккея. 

 

Мне хочется сегодня с благодарностью назвать имена кимовчан, руководителей, 

общественников небезразличных к спорту, практическими делами и внебюджетным 

финансированием традиционно поддерживающих юных спортсменов, молодёжь. Это Белькова 

Марина Валерьевна, Судариков Анатолий Павлович, Винюков Николай Васильевич, Подшибякин 

Пётр Сергеевич, Борычев Виктор Николаевич, Стародубцев Василий Викторович, Ачкасов 

Николай Алексеевич, Павликов Игорь Семёнович….и этот список можно продолжать. 

 

К сожалению, среди кимовчан ещё есть и другая категория граждан, которыми допускаются 

нарушения норм общежития, правил благоустройста, поведения в быту, асоциальное поведение, 

факты правонурушений и прочее. 

 

В 2018 году было проведено 28 заседаний административной комиссий, на которых было 

рассмотрено 125 протоколов об административных правонарушениях. Привлечено к 

административной ответственности 106 граждан и 3 должностных лица. Сумма наложенных 

штрафов составляет более 160 тыс. рублей. 

 

За год проведено 18 заседаний комиссии по делам несовершеннолетних, на которые 

рассмотрено 437 персональных дела на родителей, несовершеннолетних и взрослых лиц, 15 

вопросов профилактического характера, по итогам рассмотрения приняты постановления, 

осуществляется контроль за их исполнением. 

 

  

 

Достаточное внимание в администрации уделялось развитию системы муниципальной 

службы и кадров, привлечению к работе высококвалифицированных специалистов. 

 

Численность работников администрации составляет 86 чел. 

 

Укомплектованность кадрами составляет 100%. 

 

Все муниципальные служащие имеют высшее образование. 

 



 

Средняя заработная плата сотрудников – 23т. 900 руб. 

 

Средний возраст работников администрации составляет - 42 года. 

 

Муниципальный служащий Бодрова Олеся Сергеевна принимала участие в областном 

конкурсе «Лучший муниципальный служащий Тульской области», как победитель районного 

этапа конкурса. 

 

Традиционно успешно приняла участие в конкурсе дежурно-диспетчерских служб ЕДДС 

Кимовского района, став победителем не только областного конкурса, но и ЦФО. 

 

Постоянно ведется работа по противодействию коррупции. 

 

Все муниципальные служащие и руководители муниципальных учреждений своевременно 

предоставили сведения о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера. 

 

Сведения о доходах, расходах, об имуществе муниципальных служащих и руководителей 

муниципальных учреждений размещены на официальном сайте МО Кимовский район в сети 

Интернет. 

 

  

 

За 2018 года в администрацию поступило более 2 тысяч письменных, устных обращений 

граждан, что на 11% больше чем в 2017 году. 

 

Анализ обращений показал, что наиболее частыми являются обращения по вопросам 

жилищно-коммунального хозяйства 43% от общего числа, вопросы градостроительства, 

землепользования, торговли, транспорта. Значительно снижены обращения, касающиеся 

аварийного жилья, теплоснабжения. 

 

Ежедневно работает «Телефон доверия» главы администрации. Более половины 

поступивших вопросов на «телефон доверия» решены положительно. 

 

Администрацией района за год оказано более 460 000 услуг, что на 37% больше чем в 2017 

году, из них в электронном виде более 400 000. 

 

В 2018 году работниками муниципального архива исполнено более 1,5 тысяч запросов 

граждан, принято на хранение более 200 дел. 

 

  

 

С 2018 года все органы ЗАГС России перешли на новый формат работы в связи с вводом в 

действие федеральной информационной системы «Единый реестр записей актов гражданского 

состояния». 

 

До 2021 года органы ЗАГС должны перенести данные из исторических записей актов 

гражданского состояния в электронный формат, начиная с 1926 года. За отчетный период 

сотрудники Кимовского отдела ЗАГС успешно овладели эксплуатацией новой информационной 

системы. Более 90 000 актовых записей на бумажных носителях конвертировано в электронную 

форму. 

 

Сотрудники Кимовского органа ЗАГС лучшие в области по реализации 601 майского Указа 

Президента: 94 % госуслуг оказано с использованием механизма получения услуг в электронном 

виде, 



 

В прошедшем году общественный совет при комитете Тульской области по делам ЗАГС 

принял решение о выделении району 2 760 000 тыс. руб. из федерального бюджета на ремонт 

нового помещения Кимовского ЗАГСа. Большая часть работ уже выполнена и в текущем году 

кимовчан гостеприимно встретит помещение, отвечающее всем современным требованиям. 

 

Численность населения в районе на 01.01.2018 года составила 37 824 человек. По 

предварительным данным на 1 января 2019 года численность составила 37 тысяч 310 человек. 

Демографическая ситуация в районе, по-прежнему, остается напряженной. Отмечается высокая 

естественная убыль населения, которая за 2018 год составила 372 человека. 

 

  

 

Признаюсь, что без опоры на активных жителей, без эффективного диалога с людьми, нам 

крайне сложно, а скорее всего, невозможно эффективно оперативно исполнять полномочия 

органов местного самоуправления. В этой связи отрадно, что в последние годы общественные 

организации принимают активное участие в решении вопросов местного значения. 

 

В ноябре прошедшего года губернатор Тульской области, выступая с ежегодным посланием, 

отметил, что в диалоге с обществом нужно опираться на активных, инициативных, 

неравнодушных людей - волонтеров, общественных активистов. 

 

Хочу поблагодарить всех активных граждан за неравнодушие и деятельное участие в жизни 

района. 

 

Ярким примером высокой оценки и необходимости общественников, а именно сельских 

старост, было принятие Закона «О сельских старостах в Тульской области», в соответствии с 

которым в Кимовском районе было избрано 45 старост. 

 

И конкретный результат общественного участия в решении житейских проблем селян уже 

есть. Так, благодаря успешному вовлечению односельчан старостой с. Покровское Сорокиной 

Ириной Дмитриевной в селе восстановлен Храм, отщебенена в селе дорога, заасфальтирована 

дорога до села, установлена водонапорная башня, село газифицировано. В результате в малом селе 

созданы все условия для комфортного проживания. И в этом заслуга старосты села. 

 

Все вновь избранные старосты Кимовского района получили в прошедшем году от 

губернатора сотовые телефоны для оперативности решения житейских проблем. 

Сельские старосты не только незаменимые помощники главам поселений в решении 

вопросов местного значения, но и активные участники конкурсов. В 2018 году старосты 4 

населенных пунктов (слайд: д.Красное МО Епифанское, д.Карачево, п. Михайловский и 

с.Покровское МО Новолъвовское) приняли участие в областном конкурсе «Лучший сельский 

староста Тульской области». Призером данного конкурса стала староста с.Покровское — Ирина 

Дмитриевна Сорокина. 

 

На Кимовской земле сложилась добрая традиция – активная деятельность территориального 

общественного самоуправления. ТОСов у нас 26, из них 2 со статусом юридического лица. 

 

Большую помощь в решении вопросов местного значения оказывал районный 

Общественный совет. 

В 2018 г. на территории района состоялись два важных политических события: 

- в марте - выборы Президента российской Федерации; 

 

- в сентябре - выборы представительных органов. 



 

В очередной раз благодарю жителей за активное участие в выборных кампаниях, на экране 

вы видите, как возросла активность избирателей. 

 

Уважаемые кимовчане! 

За ушедший 2018 год сделано довольно много. Это стало возможным благодаря 

эффективному взаимодействию представительной и исполнительной власти, руководителей 

предприятий и учреждений, общественных организаций, активных жителей города и района. 

 

При этом проблем ещё очень много. Это и плохое качество воды, поступающей 

потребителям, ветхое состояние сетей водоотведения, проблемы, связанные с благоустройством 

города, необходимость дальнейшего переселения кимовчан из аварийного жилья. Будем решать их 

вместе при поддержке областного Правительства и федерального центра. 

 

В своём Послании наш Президент сделал акцент и указал федеральному Правительству на 

необходимость разработки и принятия в самые сжатые сроки мощной целевой программы, 

направленной на поддержку и развитие малых провинциальных населенных пунктов. Надеюсь, 

что город Кимовск, наши посёлки, села, деревни станут активными участниками этой 

перспективной программы. 

 

Благодарю за внимание! 


